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“Bolsonaristas” agora se escondem 
Justiça Federal e PF já sabem quem na região financiou e quem esteve à frente das manifestações, agora consideradas ilegais. 

Até o dia 8 de janeiro, 
data do “quebra-quebra” na 
Praça dos Três Poderes em 
Brasília, apoiadores do ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
eram considerados corajo-
sos e cheios de razão, já os 

apoiadores do presidente 
da República, Lula da Sil-
va, vistos como culpados 
e covardes. Em Formosa, 
várias listas, produzidas por 
“bolsonaristas” circularam 
em redes sociais, expondo 

nomes de pessoas e em-
presas, que supostamente 
apoiaram Lula no primeiro e 
segundo turnos. O fato é que 
tudo começou a mudar com a 
vitória de Lula e a derrota de 
Bolsonaro em 30 de outubro 

e mudou ainda mais a favor 
do “Lulismo”, logo após os 
acontecimentos grotescos 
e ilegais na capital do país. 
Com a Polícia Federal/PF 
no encalço dos envolvidos 
desde o dia 9 de janeiro e 

desencadeando uma fase 
após a outra da “Operação 
Lesa Pátria”, pessoas de 
Formosa, Cabeceiras, Posse e 
outros municípios da região, 
estão apreensivos, já que está 
comprovada por inúmeras 

provas a participação de 
empresários, comerciantes 
e produtores rurais nos 
movimentos desencadeados 
a partir de 31 de outubro do 
ano passado.  
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Alessandro toma posse na alego
 TRAJETÓRIA

A Assembleia Legisla-
tiva do Estado de Goiás/
Alego, deu posse aos 41 de-
putados no dia 1º de feverei-
ro. O deputado mais votado 
nas eleições do ano passado, 
Bruno Peixoto/UB, foi eleito 

por unanimidade em chapa 
única para presidir a casa 
nos próximos dois anos. 
Entre os empossados, está o 
ex-prefeito de Alvorada do 
Norte e filho do deputado 
estadual Aloísio Moreira, o 

“Iso Moreira”, que faleceu no 
final do ano passado. Ales-
sandro Moreira, assumiu 
o seu primeiro mandato e 
passa a ser o único parlamen-
tar do Nordeste goiano no 
Legislativo do Estado.  

Justiça confirma Marcos Goulart na
presidência do Legislativo formosense

O impasse criado na Câ-
mara de Formosa no final 
do ano passado, em torno da 
sucessão na mesa diretora, 
chegou ao fim no final de ja-
neiro, com decisão da Justiça 
a favor da eleição e posse do 
vereador Marcos Goulart. 
Um grupo de vereadores 
contrários ao regimento da 
câmara, tentou tumultuar o 
processo sucessório e tenta-
vam na Justiça legalizar uma 
irregularidade. 

Simolândia chega aos 35 anos 
Prefeita e população comemoram com obras e inaugurações 

 TRABALHO

Comemorado no dia 14 de janeiro, o aniversário de criação do município foi marcado 
com festa, almoço e uma gama de inaugurações de obras. A prefeita Ildete Gomes Ferreira, 
participou de uma vasta programação que envolveu eventos religiosos, esportivos e artísticos. 

Manifestações sem resultados e incriminatórias em Formosa

Alessandro no juramento. Muitas responsabilidades e compromissos na regiãoMarcos, eleito presidente pela maioria em eleição determinada pela Justiça 

Prefeita e sua equipe melhorando a qualidade de vida do cidadão   
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PRETENSÕES 
2023 começou em Formosa com pelo menos treze pré-

candidatos a prefeito: Samir, atual vice; Roberta e Fernanda, 
vereadoras; Genedir Ribas; Wenner Patrick, ex-vereadores; Décio 
Fagundes, empresário (supermercados Ideal); advogado Carlos 
Eduardo Oliveira, o “Cadú”; secretário de saúde, Breno Miranda; 
Luiz Humberto o “Betinho” da Saneago; e novamente os incan-
sáveis e teimosos Hernany Bueno, soldado Caetano, o maçom 
Cacildo Ramos e também o nome do PT, que sempre lança um 
candidato. 

LIMITADO 
Lembrando que há somete uma vaga de prefeito. A desunião 

política e o grande jogo de interesses pessoais, mais uma vez 
deverá ser a regra na campanha de 2024. As lideranças políticas 
de Formosa não se unem. Ninguém quer ser vice de ninguém.  

VEZ 
Essas pessoas querem ser prefeito ou prefeita do município a 

partir de 2025, sucedendo o atual, Gustavo Marques, que reeleito 
em 2020, não pode participar do pleito de 2024. 

ALIANÇA 
Dos treze nomes, pelo menos 5 pretendem disputar, além 

do voto, o apoio de Gustavo, que bem avaliado por uma parcela 
da população e pelo funcionalismo público municipal, poderá ser 
decisivo no resultado da eleição. 

 RESPONSABILIDADE 

O papel de líder do prefeito Gustavo Marques na câmara 
de veadores fica sob a responsabilidade da vereadora Cátia Ro-
drigues (foto) a partir da primeira sessão desse ano. Cátia, advo-
gada e com experiência adquirida na defesa de seus clientes, na 
articulação política, além de suas passagens pela mesa diretora 
da casa, coloca mais uma vez a figura feminina no protagonismo 
da política local.

COMPROMETIMENTOS 
Formosa passa por momento muito difícil. As sucessões de 

importantes investigações tanto no Executivo, como Legislativo, 
comprometem os ânimos de quem realmente pode e quer 
trabalhar pelo município. Aliado a isso a torcida contra o de-
senvolvimento por parte de determinados setores adversários 
da atual administração. Essas pessoas, se especializaram em 
colocar para traz toda e qualquer inciativa de progresso.

ALHEIO  
Comprovadamente, no momento, uma das pessoas que tor-

cem contra o crescimento de Formosa, apesar de sempre dizer 
o contrário é o deputado federal reeleito José Nelto. Logo após 
se declarar inimigo do prefeito Gustavo Marques, passou a jogar 
contra o município e seus interesses. 

INSACIÁVEL 
“Zé Nelto” que esperava na eleição de outubro passado 

receber em Formosa algo em torno de 15 mil votos, apesar de 
ser o mais votado no município, ficou com 5.795. Mesmo sendo 
o campeão de votos, que em grande parte se deve ao apoio do 
prefeito, Nelto se revoltou e passou a buscar culpados. 

INTERFERÊNCIA 
Ao aliar-se ao que há de pior dentro da Câmara de For-

mosa, ou seja, vereador condenado pela Justiça e investigado 
pelo Ministério Público, Nelto, segundo informações de várias 
lideranças políticas é o cérebro por traz de articulações na 
câmara contra o prefeito

MANOBRA 
O vereador Luziano Martins, eleito com os votos do Distrito 

do Bezerra e que já exerceu o cargo de presidente do Legislativo 
local, registrou em dezembro, seu nome para disputar mais uma 
vez a presidência da casa.  Mesmo vencendo, foi impedido de 
assumir por ter quebrado regras impostas pelo regimento interno. 

REVIRAVOLTA
Luziano, de forma inesperada, se voltou contra o prefeito e se 

aliou a toda oposição contra Gustavo. Mesmo sendo beneficiado 
por diversas frentes, Luziano não quis nem saber e passou a dar 
voz à oposição.  

ÓRFÃOS 
Em Formosa hoje é assim. Os serviços públicos da esfera 

estadual e federal fazem o que querem com o formosense. A 
falta de uma autoridade local que represente os interesses da 
população em Brasília e Goiânia, cobrando dos responsáveis 
pelos órgãos, dá espaço para que servidores do Estado e União 
ditem suas próprias regras. 

ATRASO 

Para quem precisa e utiliza os ônibus das empresas que 
atualmente fazem a linha Formosa/Brasília/Brasília/Formosa 
permanecem insatisfeitos com os serviços.  Nunca nos últimos 
40 anos esse usuário teve um atendimento tão precário. As 
duas empresas da linha: Espirito Santo e Leão de Judá, deixam 
a desejar em vários aspectos, começando pela conservação dos 
ônibus (velhos e desconfortáveis), desrespeito aos horários e 
preço das passagens.  

PRIMÁRIO  
De todas as investigações em cursos ou efetuadas pelo MP de 

Formosa, Seja no período de 2017 a 2019 ou mesmo a partir de 
2022 a participação do prefeito Gustavo Marques em esquemas 
de desvio de dinheiro ou vantagens financeiras, não tem nenhuma 
comprovação. A questão é saber se isso vai continuar assim. 

PROVIDÊNCIA I
A Justiça corre contra o tempo para inviabilizar candidaturas 

de vereadores de Formosa enrolados até o pescoço. São pelos 
menos 5 atuais vereadores que têm contas a ajustar com a lei. 

PROVIDÊNCIA II
Esses, se não barrados até a data limite para registro de 

candidatura em 2024, poderão se candidatar e até vencerem 
as eleições, uma vez que o eleitor tem a memória curta e muitos 
não levam a honestidade como critério de escolha. 

CONSEQUÊNCIA 
O cerco em torno do ex-prefeito de Formosa Ernesto Roller 

se fecha com as delações premiadas oferecidas ao Ministério 
Público. Até aqui Ernesto conseguia se safar de todas as suspei-
tas e acusações, feitas por pessoas próximas a ele. Acusações 
e evidências que esbarravam na sua condição de secretário do 
governador Caiado.

CÍRCULO I
Até mesmo a atual mulher 

de Ernesto, Polyanna (foto), 
enfrenta o peso da Justiça, por 
sua curtíssima passagem pela 
secretaria de Assistência So-
cial do município de Formosa. 

CÍRCULO II
Ex-secretários, auxilia-

res e amigos de Roller estão 
envolvidos em denúncias e 
acusações e outros estão 
em início de processo para 
que a Justiça seja promovida. 
2023, ainda no início, tem 
tudo para ser o ano em que 
todo o esquema implantado 

na Prefeitura de Formosa nos anos de 2017 e 2018 seja final-
mente desvendado. 

ALCANCE 
Entre as delações contra Ernesto, feitas ao MP, o relato do 

ex-servidor Tarlley Iamaro de Araújo foi decisivo para o seu envolvi-
mento. Segundo Tarlley, o carro que Roller passou a usar em 2017, 
um Ford Fusion preto, foi pago por outro envolvido no esquema 
de corrupção, André Gontijo, através de nota fiscal emitida em 
nome do ex-secretário de Obras Jorge Saad.

RETOMADA 
A 3ª Vara Criminal do Ministério Público da Comarca de For-

mosa em recesso desde dezembro, volta a partir do dia 15 de 
fevereiro com carga total. O promotor de Justiça Douglas Roberto 
Ribeiro de Magalhães Chegury, titular dessa promotoria, tem as 
atribuições de atuar em crimes gerais e precatórias criminais.

FEITOS 
Douglas que por um mês, deu uma pausa em seu trabalho 

de combater os crimes de desvio de dinheiro público em Formosa 
e de dar respostas à sociedade quanto a histórica impunidade 
implantada no poder público formosense, volta descansado e 
pronto para mais um ano de trabalho. 

NOVELA 
O que tinha tudo para se estender por um bom tempo, acabou 

se resolvendo até de forma rápida, O imbróglio criado na Câmara 
Municipal de Formosa foi resolvido pela Justiça na tarde do dia 
25 de janeiro, confirmando a segunda vitória de Marcos Goulart, 
que se mantém na presidência estenderá por muito tempo, diante 
das decisões e contra decisões da mesma Justiça.

ROTEIRO 
Começou na eleição da mesa diretora para o ano de 2023 no 

dia 15 de dezembro de 2022. Os vereadores Luziano e “Trovão” 
se enfrentaram e Luziano venceu. Mas não levou, porque sua pre-
tensão chocou com o regimento interno da casa ao não registrar 
para a disputa toda a chapa e concorrer apenas com seu nome.

DECISÃO 
A Justiça então anulou a votação do dia 15 e marcou uma 

nova que aconteceu no dia 30 de dezembro passado. Dessa vez os 
personagens foram outros, saíram Luziano e “Trovão” e entraram 
Simone e Marcos Goulart, que venceu.    

CREDENCIAL 

Formosa tem alguns representantes no governo do presidente 
Lula. Fora os já conhecidos por sua história e militância no PT, 
a novidade é o ex-vereador Wenner Patrick/PSB (foto). Wenner 
aliado do deputado federal Elias Vaz, presidente estadual da 
sigla, tem conquistado um bom trânsito em Brasília. O PSB de 
Wenner fez parte da coligação que elegeu Lula no primeiro e 
segundo turnos das eleições do ano passado, e por isso, está 
hoje no Governo Federal 

APOSENTADORIA 
Outro formosense que fica sem uma função definida dentro do 

poder estadual é o ex-prefeito “Tião Caroço”, deputado eleito em 
2020. Com mandato até o dia 1º de fevereiro, “Tião” que apesar 
de ter um salário mensal vitalício aproximado de 35 mil, como 
conselheiro aposentado do Tribunal de Contas dos Municípios, 
fica sem poder. O que para ele é péssimo, uma vez que não está 
acostumado a viver fora dele.

EMPREGO 
Segundo informações de Goiânia, “Tião” está de olho e 

possivelmente será nomeado em fevereiro no cargo de diretor 
institucional da Assembleia Legislativa de Goiás. Se confirmado, 
trata-se de um cargo de grande prestígio.  Ele será o representante 
da Alego no país e no estrangeiro, com salário e ajuda de custo, 
que somados giram em torno de 30 mil por mês. 

PREVISÃO 
Algumas pessoas insistem em afirmar que “Tião Caroço” 

poderá disputar a eleição para prefeito de Formosa em 2024. 
Outras, mais próximas a ele, afirmam que não existe essa pos-
sibilidade.  Ele no momento está criando uma expectativa de 
poder em torno do seu nome para ocupar lugar estratégico no 
atual governo Caiado. Acostumado com as mordomias que só 
uma capital como Goiânia pode proporcionar, seus salários lá, 
serão bem mais compensatórios do que enfrentar uma aborrecida 
rotina de prefeito. 

SUCURSAL 
Rua Rui Barbosa, quadra 12- Lote 10B- Setor Aeroporto
Campos Belos/GO
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Novos deputados goianos dão início aos mandatos 
A região passa a ter apenas um deputado. Alessandro Moreira assume a responsabilidade de ser o único representante

 morador do Nordeste goiano. Na legislatura passada, Sebastião Monteiro Guimaraes, o “Tião Caroço”, de Formosa,
“Paulo Trabalho”, de Posse e “Iso Moreira”, de Simolândia, eram os representantes.  

A Assembleia Le-
gislativa do Esta-
do de Goiás deu 

posse aos 41 deputados no 
dia 1º de fevereiro em sessão 
solene realizada no plenário 
Iris Rezende, do Palácio Ma-
guito Vilela, conduzida pelo 
deputado Bruno Peixoto, o 
mais votado nas eleições de 
outubro de 2022. Além dos 
deputados e seus familiares, 
foram convidados o gover-
nador Ronaldo Caiado, o vice, 
Daniel Vilela e o presidente 
do Tribunal de Justiça, de-
sembargador Carlos Alberto 
França. A posse dos novos 
deputados estaduais goianos 
para a 20ª Legislatura. A 
nova mesa diretora que co-
mandará a Casa de Leis no 
biênio 2023/2025. Após a 
composição da mesa, Bruno 
Peixoto proclamou os nomes 
dos deputados constantes da 
relação de eleitos e convidou 
cada um deles, individualmen-
te, e por ordem alfabética, a 
se levantar e a proferir a se-
guinte declaração: “Prometo 
desempenhar fielmente o meu 
mandato, promovendo o bem 
geral do Estado de Goiás, 

dentro das normas constitu-
cionais”, conforme determina 
o regimento interno. Feita a 
chamada, cada parlamentar, 
também de pé, ratificou a 
declaração dizendo: “Assim o 
prometo”. Logo após a posse 
dos deputados foi eleito o 
novo presidente da Alego. 
Bruno Peixoto/UB, eleito 
por unanimidade em chapa 
única para os próximos dois 

anos, prometeu retribuir 
os votos de confiança com 
serviços à sociedade. Entre 
os empossados no dia 1º de 
fevereiro está o ex-prefeito 
de Alvorada do Norte e filho 
do deputado estadual Aloísio 
Moreira, o “Iso Moreira”, 
que faleceu no final do ano 
passado. Alessandro Morei-
ra, assumiu o seu primeiro 
mandato de deputado e passa 

Caiado leva a Lula projeto de 
fruticultura no Nordeste goiano 

Deputado José Nelto acha 
que pode ser candidato a 

prefeito de Formosa 
Ele foi o candidato a deputado federal mais votado no 

município na disputa eleitoral de 2022

a ser o único parlamentar do 
Nordeste goiano no Legisla-
tivo do Estado.  

DEPUTADOS EM-
POSSADOS: Alessandro 
Moreira/PP, Amauri Ri-
beiro/UB, Amilton Filho/
MDB, Anderson Teodoro/
Avante, André do Premium/
Avante, Antônio Gomide/
PT, Bia de Lima/PT, Bruno 
Peixoto/UB, Cairo Salim/
PSD, Charles Bento/MDB, 

Clécio Alves/Republicanos, 
Coronel Adailton/PRTB, 
Cristiano Galindo, SD,  Edu-
ardo Prado/PL, George Mo-
ares/PDT, Fred Rodrigues/
DC, Gugu Nader/Agir, Gus-
tavo Sebba/PSDB, Henrique 
César/PSC, Issy Quinan/
MDB, Jamil Calife/PP, José 
Machado/PSDB, Júlio Pina/
PRTB, Karlos Cabral/PSB, 
Lincoln Tejota/UB, Lineu 
Olímpio/MDB, Lucas Calil/

MDB, Lucas do Vale/MDB, 
Major Araújo/PL, Mauro 
Rubem/PT, Paulo Cezar 
Martins/PL, Renato de Cas-
tro/UB, Ricardo Quirino/
Republicanos, Rosangela Re-
zende/Agir, Talles Barreto/
UB, Veter Martins/Patriota, 
Virmondes Cruvinel/UB, 
Vivian Naves/PP, Wagner 
Neto/PRTB, Wilde Cam-
bão/PSD e Zeli Fritsche/
PRTB

 ALTERNATIVA

Ao levar os projetos 
prioritários de Goiás para 
o governo federal, durante 
reunião do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva com os 
27 governadores e governa-
doras, no dia 26 de janeiro 
no Palácio do Planalto o 
governador Ronaldo Caiado 
apresentou três demandas 
prioritárias para receber o 
apoio do governo federal. 
Um dos projetos é a im-

plementação de um projeto 
de fruticultura no Vale do 
Paranã, no Nordeste goiano.  
Trata-se de “uma região com 
microclima favorável e uma 
excelente oferta de água, 
onde vamos fazer um sistema 
de irrigação semelhante ao 
de Pernambuco, com a capa-
cidade de assentamento de 
mais de quatro mil pessoas”, 
explica Caiado. O projeto de 
fruticultura parte do favore-

cimento de cultivo irrigado, 
aproveitando o potencial das 
barragens do Rio Paranã e 
do Ribeirão Porteira, que 
demanda investimento de 
R$ 300 milhões do Governo 
Federal. Serão beneficiadas 
4,5 mil famílias, em 45 assen-
tamentos, com kits irrigação 
e a construção de 3 agroin-
dústrias de polpas de frutas 
em Flores de Goiás, Formosa 
e São João D´Aliança.

 POLÍTICA

José Nelto/PP, afirma 
que não vai disputar, em 
2026, um terceiro mandato 
de deputado federal. Ele 
está no segundo mandato. 
O deputado tem dito que só 
vai definir seu novo projeto 
político-eleitoral em abril 
de 2024, mas nos bastidores 
e bem antes da eleição de 

outubro passado, já dizia que 
sua pretensão seria se can-
didatar e ganhar as eleições 
para prefeito de Formosa, 
onde recebeu nas últimas 
eleições 5.795 votos, à frente 
do médico e vereador João 
Batista, que ficou com 3.562 
votos. O fato é que José Nelto 
pode ser candidato a prefeito 

de Formosa ou Catalão, onde 
também foi o mais votado, 
com 9.088 votos. Ele quer 
ter uma experiência execu-
tiva. Para a classe política 
de Formosa, o problema 
de Nelto é o fato dele de-
sagregar e criar polêmicas 
desnecessárias, acumulando 
adversários e até inimigos. 
Antes da eleição passada o 
parlamentar afirmava que 
deveria ter no município, 
algo em torno de 12 a 15 mil 
votos, o que não aconteceu. 
Suas escolhas na cidade, 
se alinhando a vereadores 
com problemas na Justiça 
e brigando com o prefeito 
Gustavo Marques na reta 
final da campanha, inclusive 
com ofensas e desrespeitos 
durante entrevistas, coloca-
ram o político numa situação 
difícil, diante do eleitorado.

Casa lotada na sessão. Parlamento já está trabalhando

Goiás apresenta projetos ao presidente Lula

Nelto. Ambições e atritos    

 ATUAÇÃO

Bruno. Novo presidente Parceria esperada e anunciada

Alessandro e a mulher Iolanda, prefeita de Alvorada
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Prefeitura de Formosa disponibiliza vários atendimentos
em um só dia durante realização de projeto 

 Em Goiás o “Bolsonarismo” 
acabou? O “Lulismo” venceu?

Na primeira edição 
do ano o projeto 
“Prefeitura Mais 

Perto de Você”, realizada no 
dia 3 de fevereiro, através da 
secretaria de Desenvolvimen-
to Social do município, levou 
para a população cerca de mil 
vagas de emprego do Sistema 
Nacional de Emprego/Sine, 
em parceria com empresas 
privadas. Na edição no Jardim 

Califórnia, foram disponibili-
zadas uma série de serviços e 
benefícios, como linhas de cré-
dito, a partir de 5 mil reais, por 
meio da Goiás Mais Crédito e 
Goiás Fomento, para pessoas 
físicas e jurídicas. Com o tema 
“Emprego, Trabalho e Renda” 
o projeto disponibilizou, de 
forma gratuita, durante todo 
o dia, cadastros para benefícios 
na Organização das Volunta-

rias de Goiás/OVG, Auxilio 
Brasil, inscrições para cursos, 
realização de exames, con-
sultas, vacinação, orientações 
empresariais, assessoria jurí-
dica, abertura de empresas e 
outros atendimentos. Segundo 
o prefeito Gustavo Marques a 
iniciativa da prefeitura, tem o 
objetivo de orientar e amparar 
o formosense em várias neces-
sidades. 

Empresários do agro além de CACs e comerciantes
goianos continuam na mira da Justiça

Nova decisão da Justiça confirma Marcos Goulart
na presidência do Legislativo formosense

Grupo de vereadores contrários ao regimento da câmara 
tentou tumultuar processo sucessório da mesa diretora

A Polícia Federal /PF vem 
deflagrando sucessivas fases da 
“Operação Lesa Pátria” para 
identificar mais pessoas que 
participaram, financiaram e 
fomentaram os atos criminosos 
cometidos no dia 8 de janeiro, 
em Brasília. Na ocasião, extre-
mistas invadiram e depredaram 
o Palácio do Planalto, Congres-
so Nacional e Supremo Tribu-
nal Federal/STF. Os primeiros 
responsáveis foram identifica-
dos no Sul e Centro-Oeste do 
país e apesar das ações e inves-
tigações correrem sob sigilo 
de Justiça, se sabe que existem 
pessoas de Formosa, Cabeceiras 
e outas cidades da região que já 
foram identificadas como finan-
ciadoras e que forneceram, além 
de dinheiro, veículos, como 
caminhões para participação 
nas manifestações. A PF infor-
ma que os fatos investigados 
representam, inicialmente, 
crimes de abolição violenta do 
estado democrático de direito, 
golpe de Estado, dano quali-
ficado, associação criminosa, 

incitação ao crime, destruição 
e deterioração ou inutilização 
de bem especialmente prote-
gido. O rastro do dinheiro que 
mantinha os acampamentos em 
Formosa e Brasília, já são co-
nhecidos. O ministro da Justiça, 
Flávio Dino, diz que as investi-
gações conseguiram identificar 
os financiadores dos atos no 
Distrito Federal, e que até 
agora são todos de grupos que 
compõem a base de apoio do 
ex-presidente Bolsonaro. Sem 
revelar nomes dos empresários 
suspeitos, Dino afirma que 

essas pessoas são empresários 
do comércio e do agronegócio, 
além de colecionadores de ar-
mas, atiradores desportivos e 
caçadores. Os responsáveis por 
financiarem os atos considera-
dos antidemocráticos são na 
sua maioria de origem de regi-
ões em que Bolsonaro venceu 
Lula na disputa eleitoral, caso 
de Formosa. De acordo com o 
ministro, os próximos passos 
envolvem indenização pelos 
danos provocados, abertura 
de ação penal e descoberta de 
outros financiadores.

A eleição para a escolha 
da mesa diretora e presidente 
da Câmara de Formosa para 
2023, realizada no dia 15 de 
dezembro de 2022, parece ter 
ficado no passado com a eleição 
determinada pela Justiça, reali-
zada no dia 31 do mesmo mês.  
O vereador Luziano Martins de 
Araújo, que tentava na Justiça o 
reconhecimento de sua vitória, 
não conseguiu convencer de 
que a irregularidade cometida 
por ele pudesse ser validada. 
Ele apresentou requerimento 
para candidatura como presi-
dente e foi eleito por 10 votos 
a 09. Após ser proclamado o 
resultado, houve suspenção da 
sessão e a assessoria jurídica 

da câmara informou que havia 
sido identificada a ilegalidade 
da chapa, uma vez que estava 
incompleta, constando apenas 
o cargo de presidente, o que o 
impossibilitaria de concorrer. 
O impasse foi criado com a 
decisão de Luziano e seu grupo, 
de questionar o que determina 
o regimento interno da casa e 
a manifestação do seu jurídico. 
Com o impasse a Justiça foi 
acionada e a primeira deci-
são foi a realização de novas 
eleições, quando Luziano par-
ticipou novamente como vice-
-presidente. 

INCOERÊNCIAS - Na 
nova eleição, disputaram Si-
mone Dias Ribeiro de Melo e 

Marcos Goulart de Araújo, que 
venceu e tomou posse no dia 02 
de janeiro. Na decisão a juíza 
Christiana Aparecida Nasser 
Saad, destacou que diante da re-
alização de nova eleição, na qual 
Luziano abriu mão de concorrer 
ao cargo de presidente e não 
apresentou qualquer objeção ao 
ato, ficou configurada a perda de 
sentido da ação que ainda tran-
sitava e questionava a primeira 
eleição. Na sentença, a juíza 
deixou claro que o pleito que 
consagrou Luziano vencedor 
estava contaminado de vícios 
e considerando a ilegalidade 
de sua chapa, que não indicou 
todos os candidatos membros 
da mesa, suas pretensões de 
querer presidir a câmara não 
tinham fundamentos. Ela ainda 
declarou que a realização da 
nova eleição, com a posse dos 
eleitos, demonstra que a situa-
ção conflitante antes existente 
se pacificou, e que o objetivo de 
Luziano e outros vereadores 
em transgredir o regimento 
interno, traria prejuízos ao 
funcionamento da câmara e à 
população formosense.

 REVIRAVOLTA

Vistos como acusadores e 
até violentos os “bolsonaris-
tas” até pouco tempo tinham 
os “lulistas” como culpados 
e covardes. O fato é que tudo 
começou a mudar com a vitória 
de Lula e a derrota de Bolso-
naro na eleição do segundo 
turno, no dia 30 de outubro de 
2022. A situação mudou ain-
da mais a favor do “Lulismo” 
logo após os acontecimentos 
grotescos e ilegais do dia 8 de 
janeiro em Brasília, com inva-
sões e muito “quebra-quebra”. 
O reforço do policiamento na 
região do Entorno do Distrito 
Federal e desmobilização dos 
acampamentos em portas de 
quarteis também enfraqueceu 
o movimento de apoio ao ex-
-presidente. O governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado, que 
apoiou e fez campanha a favor 
de Jair Bolsonaro no intervalo 
entre os dois turnos da eleição, 
afirmou que o policiamento pre-
cisou ser reforçado, como parte 
das ações do governo goiano 
contra atos antidemocráticos 
de janeiro. Caiado que recebeu 
um telefonema do ministro 
das Relações Institucionais de 
Lula, Alexandre Padilha, logo 
após as manifestações violen-

tas, afirma que consultou o seu 
secretário de Segurança Pública 
e os comandantes das forças 
de segurança, para colocar o 
Batalhão de Choque da Região 
do Entorno do Distrito Federal 
de prontidão, determinando 
o esvaziamento de toda área 

sob a de responsabilidade do 
Governo de Goiás. Sobre as 
medidas para desmobilização de 
acampamentos montados por 
radicais no Estado, o governa-
dor reforçou que todos foram 
esvaziados, numa articulação, 
junto ao Exército Brasileiro. 

 Parte do secretariado e auxiliares da administração  

 BENEFÍCIOS

 CONSEQUÊNCIAS

 INTRANSIGÊNCIA

Local repleto. Atendimentos 

Prefeito Gustavo Marques. 
“Objetivo é ajudar” “Carol Marques” e Gustavo. União e trabalho 

Plenário da nova mesa diretora

Manifestação na frente do Forte Santa Barbára

Insatisfeitos chegaram a bloquear a rodovia

Lideranças não querem mais aparecer
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Com apoio da prefeitura 
Cabeceiras recebe Projeto Rondon 

Cabeceiras é um 
dos municípios 
que recebeu no 

início de ano o Projeto 
Rondon, com a “Operação 
Lobo-Guará”. Com apoio e 
investimentos da prefeitura 
o prefeito Everton Fran-
cisco de Matos o “Tuta”, 
explica que o objetivo do 
projeto é levar cidadania à 
população com oficinas de 
trabalho em vários locais. 

O vice-prefeito, Manoel 
Teixeira, que atua nas ativi-
dades, esclarece que são 13 
dias de eventos com alunos 
e professores da Universi-
dade de Medicina da Facul-
dade Atenas de Passos/MG 
e alunos de diversos cursos 
da Universidade Federal de 
Viçosa, Campus de Rio Pa-
ranaíba/MG. São atuações 
e atendimentos com um 
olhar voltado para as ques-

tões da saúde, educação, 
meio ambiente, agricultura, 
empreendorismo, dentre 
outros, explica Manoel. 
O projeto é acompanhado 
por um oficial do Exército 
Brasileiro e realizado pelo 
Ministério da Defesa. 

PARCERIA - A Ope-
ração Lobo-Guará em Ca-
beceiras, ministra cursos 
de capacitação nas áreas de 
comunicação, sustentabili-

dade, empreendedorismo, 
agricultura, produção de 
produtos de limpeza, comi-
das para venda, artesanato, 
ecoturismo e serviços de 
hotelaria para a comuni-
dade.  Coordenado pelo 
Ministério da Defesa, o 
Projeto Rondon tem a par-
ticipação dos Ministérios 
da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, Educação, 
Cidadania, Saúde, Meio 

Obras na BR-020 em Formosa
devem ser  retomadas em 

março desse ano

Desativado em 2014 posto PRF de Formosa será reativado

Formosa registra redução histórica 
nos indicadores criminais 

O Ministério dos Transportes e o Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transportes/DNIT, anunciaram em janeiro 
a retomada dos trabalhos das obras de duplicação da BR-020 no 
trecho urbano de Formosa para o mês de março. Em fevereiro, 
técnicos do DNIT deverão realizar visita técnica ao local, como 
parte do “Plano de 100 Dias” do Governo Federal, que visa a 
conclusão de obras que foram paralisadas devido à falta de re-
cursos. O diretor-geral substituto do DNIT, Euclides Bandeira, 
destaca que os trabalhos de conclusão dos viadutos de acesso a 
cidade de Formosa e de todas as obras do projeto de duplicação, 
com suas marginais e iluminação, são fundamentais. A primeira 
informação de retomada das obras em Formosa partiu do produ-
tor rural Arno Weis, que anunciou também uma operação tapa 
buracos na rodovia estadual GO-346, que dá acesso à cidade de 
Cabeceiras. Em Formosa, um trecho de 12 quilômetros estava 
recebendo melhorias com quatro intercessões, compostas por 
oito viadutos, quatro trincheiras e construídas ainda as vias 
marginais, que são ruas ao lado das duas pistas principais da 
rodovia. As obras estão paralisadas a cerca de um ano e meio, 
durante o governo do presidente Jair Bolsonaro. A mudança de 
comando da obra que passou do Ministério da Infraestrutura 
para o de Transportes, agora na gestão do ministro Renan Filho, 
reacendeu a necessidade de conclusão. O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, durante a campanha eleitoral do ano passado e 
no primeiro mês de governo anunciou a retomada de inúmeras 
obras paradas no pais. A duplicação da BR em Formosa é uma 
delas. 

Ambiente e da Secretaria 
de Governo da Presidência 
da República. Dessa forma 
se constitui em um esforço 
interministerial, que conta 
com o apoio de Instituições 
de Ensino Superior de todo 
o País, de estados e muni-
cípios para promover o de-
senvolvimento da cidadania 
e o desenvolvimento dos 

índices sociais nas comu-
nidades atendidas. “Tuta” 
destaca que a equipe em Ca-
beceiras é formada por 16 
estudantes e 4 professores 
das mais diversas áreas, en-
tre Medicina, Biomedicina, 
Enfermagem, Agronomia, 
Química, Ciências de Ali-
mentos, Ciências Contábeis 
e Administração.

Na época a desativação do 
Posto da Policia Rodoviária 
Federal/PRF na BR-020, no 
município de Formosa, gerou 
vários protestos de moradores 
com bloqueio e queima de pneus 
nos dois sentidos da rodovia. O 
argumento para o fechamento 
foi o de que um estudo de de-
manda apontou que mais de 
87%  das ocorrências de aciden-
tes eram registradas no trecho 
entre Sobradinho e Planaltina/
DF. Por isso, o posto em For-
mosa precisava ser transferido 
para a área onde haveria maior 

demanda.  Por outro lado, os 
manifestantes eram contrários 
à mudança, porque acreditavam 
que a transferência iria des-
falcar a fiscalização na cidade, 
mesmo com a PRF garantindo 

que o patrulhamento conti-
nuaria sendo feito em toda a 
rodovia. Desde o final do ano 
passado, uma movimentação 
tem sido registrada nas ime-
diações do posto, ao lado de 

uma balança do Departamento 
Nacional de Infraestrutura de 
Transportes/Dnit.  A reporta-
gem do Jornal Tribuna News 
procurou a superintendência da 
PRF em Brasília, que confirmou 
a reativação do posto. Segundo 
a assessoria de comunicação 
da instituição o local passa por 
uma reforma e melhoria e que 
alguns tramites burocráticos 
estão sendo ajustados para que 
o posto volte a funcionar. A PRF 
informou que a data ainda não 
está confirmnada, mas a previ-
são é que seja em breve. 

O município de Formosa é 
destaque na redução de crimes 
no ano de 2022. De acordo 
com dados oficiais fornecidos 
pela Secretaria de Segurança 
Pública do Estado de Goiás, a 
redução de crimes, em especial 
nos últimos quatro anos, atin-
giu números surpreendentes, 
acima da média nacional. Um 
dos exemplos são os crimes 
dolosos contra a vida, que 
comparados ao ano de 2018, em 
Formosa, teve uma redução de 
71%. Na modalidade tentativa, 
a redução no mesmo período foi 
de 72%. Os latrocínios, se com-
parado a 2018 a redução foi de 
100%, percentual também apli-
cado à comparação de crimes de 
roubo de carga cometidos nos 
períodos analisados. Os crimes 
de roubo, em geral, que no ano 
de 2016 atingiram a marca de 
1.835, média de cinco roubos 
diários no município, tiveram 
uma redução de mais de 92%. 
Crimes de roubo a transeunte 

chegaram à marca de 1.483 em 
2016, existindo uma redução 
para 101 no ano de 2022, marca 
que significa uma redução de 
94%.  Roubos em comércio que 
em 2017 atingiram o patamar 
de 154, referindo-se a pratica-
mente um roubo a estabeleci-
mento comercial a cada dois 
dias, foram reduzidos a seis no 
ano passado. Outro dado são os 
roubos a residências, reduzidos 

em 61% se comparados a 2016. 
Segundo a Polícia Civil, esses 
números foram alcançados 
graças a integração entre as 
instituições responsáveis pela 
persecução penal, valorização 
dos profissionais que atuam no 
combate aos crimes, bem como 
pelo aumento de produtividade 
e qualidade das investigações.  
A aproximação dos órgãos de 
segurança com a sociedade 

também foi fator crucial para 
a redução. Acrescenta-se ainda 
que no ano de 2022 mais de 177 
operações foram realizadas, 
o que acarretou ao todo 219 
prisões feitas pela Polícia Ci-
vil, bem como o cumprimento 
de 180 mandados judiciais.  
Ainda, foram concluídas mais 
de 2.000 investigações, devida-
mente encaminhadas ao Poder 
Judiciário.

Resultados positivos

Obras se transformaram em transtornos e riscos

União das forças. Comandante e delegado Resultados nas ruas

Posto volta em boa hora 

 ATENDIMENTO

 CONTINUIDADE

 POLICIAIS

 RETORNO

Resposáveis explicamAbertura do projeto

Atendimentos em vários locais
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Simolândia chega aos 35 anos 
com motivos para comemorar 

Prefeita realiza vasta programação comemorativa 
no aniversário do município 

Janeiro foi marcado em 
Simolândia pelos 35 
anos de emancipação 

política administrativa do mu-
nicípio, comemorado no dia 14, 
com festa, almoço e uma gama 
de inaugurações e entregas de 
obras. A prefeita Ildete Gomes 
Ferreira, o vice-prefeito Cleiton 
Farias de Oliveira, Noelson da 
Silva Oliveira, presidente da 
câmara, vereadores, secretários 
municipais, funcionários públicos 
e população, participaram de uma 
vasta programação organizada 
pela prefeitura que envolveu 
eventos religiosos, esportivos 
e artísticos. A programação de 
aniversário desse ano foi aberta 
com um culto em ação de graças 
na Igreja Assembleia de Deus, 
com pregação do pastor Cláudio 
Veiga e participação de vários 
outros pastores. Também foi 
realizada missa em ação de gra-
ças na Paróquia Nossa Senhora 
Aparecida, celebrada pelo padre 
Diomar Pereira. Segundo a pre-
feita tanto o culto como a missa, 
foram momentos de agradeci-
mento a Deus pelo aniversário de 
Simolândia e pela vida. A relação 
de inaugurações e entregas de 
benefícios à população é extensa. 
Simolândia é considerado um 
município desenvolvimentista na 
região, graças à parceria históri-
ca entre a prefeita e seu marido, o 
ex-prefeito e deputado estadual 
“Iso Moreira” que durante a 
vida de parlamentar teve uma 
atenção especial à cidade que 
administrou.  A reinauguração 
da unidade prisional regional, 
com a presença do deputado 
estadual Alessandro Moreira, 
filho de “Iso”, diretoria estadual 
e regional do sistema prisional 
do Estado, promotor de Justiça, 
militares, delegado de polícia, 
vereadores e várias outras au-
toridades, fez parte do roteiro 
comemorativo.  

EVENTOS – Na progra-
mação do aniversário, torneio de 
futebol society masculino e femi-
nino, cavalgada, entrega de veí-
culos, como um carro Fiat Cro-
nos, caminhão pipa e trator com 
implementos agrícolas, todos 
novos. Reforma e revitalização, 
com entrega da Praça das Flores, 
no Centro da cidade. Inaugura-
ção da reforma geral da unidade 
do Programa Saúde da Família/
PSF Mãe Joana. Entrega da 
Praça Nossa Senhora Apareci-
da, revitalizada. Reforma geral 
da academia de saúde. Reforma 
e ampliação também da Escola 
Municipal Pequeno Príncipe. No 
Jardim Independência, reforma 
geral do Centro Municipal de 
Educação Infantil/CMEI José 
de França Barbosa, e melhorias, 
com reforma e construção da 
cobertura de arquibancadas no 
Estádio Paulistão, obra realizada 
com recursos da prefeitura. No 
roteiro de inaugurações em um 
só dia, a inauguração de uma 
academia de saúde ao ar livre no 
Setor Jardim Brasil, ao lado do 
Centro Popular de Abastecimen-
to e Lazer/CEPAL. Nesse local, 

Academia de saúde. Escola Municipal Pequeno Príncipe

Veículos novos e entregues 

Equipe animada no trabalho Secretariado atento

Unidade prisional reinaugurada  

Academia a céu aberto Ildete. Dinamismo

Cepal. Evento com população participando

segundo Ildete a população pode 
melhorar a condição física, qua-
lidade de vida e saúde e também 
desfrutar de momentos de lazer. 
Ela lembra que os equipamentos 
instalados na academia não têm 
peso e usam apenas a força do 
corpo para exercícios de muscu-
lação e alongamento. A prefeita, 
ao agradecer o apoio de todos, 
afirmou que o ano de 2023 será 
de realizações em vários setores 

e lembrou da parceria com o 
Governo do Estado e com o 
deputado Alessandro Moreira, 
no sentido de dar continuidade 
ao trabalho desempenhado pelo 
pai do parlamentar em toda a re-
gião. Ildete destacou o papel do 
seu vice, de todos os vereadores 
e de sua equipe de trabalho, lem-
brando do empenho de todos na 
construção e no dia a dia de sua 
administração. 

 TRABALHO

PSF Mãe Joana Praça Nossa Senhora Aparecida

CMEI José de França Barbosa

Boa estrutura infantil

Inauguração do CMEI

Melhorias no estádio 
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 SOLUÇÕES

Prefeitura de Guarani 
inicia ano promovendo 
tratamentos e doações 

Kalungas a frente do Executivo
e Legislativo de Cavalcante

Janeiro positivo em 
São João d’Aliança 

O ritmo de trabalho 
da Prefeitura de 
Guarani de Goi-

ás, se manteve no primeiro 
mês do ano com inúmeras 
atividades e com a população 
urbana e rural sendo bene-
ficiada. O prefeito Janézio 
Pereira da Silva, participou da 
entrega de uniformes escola-
res e dos kits escolares forne-
cidos pelo Governo do Estado 
de Goiás para alunos dos 
colégios Vicente José Valente 
e da Comunidade São Pedro. 
Além disso, outra grande 
conquista foi a entrega de um 
ônibus 0 Km que já está sendo 
utilizado no transporte dos 
alunos da região do povoado 
São Pedro. O veículo, segundo 
Janézio, foi adquirido através 
de emenda parlamentar de au-
toria do ex-deputado estadual, 
"Paulo Trabalho", de R$ 200 
mil e contrapartida do muni-
cípio no valor de R$ 215 mil. 
Durante o evento de entrega 
do ônibus, a primeira-dama e 

 DESENVOLVIMENTO

O município começa o 
ano com aquisições 
e sai na frente no 

Nordeste goiano com a implan-
tação do sinal de TV digital, 
graças ao interesse manifestado 
em 2021, junto ao Ministério 
das Comunicações, explica a 
prefeita Débora Domingues 
Carvalhêdo Barros. Trata-se de 
um investimento estimado em 
R$ 500 mil, que proporcionará 
acesso a uma programação am-
pla, com qualidade de imagem 
e som. São João d’Aliança está 
entre os primeiros contempla-
dos na região, para a migração 
do sinal analógico de TV para 
o sistema digital. A obra, com 
local, torre e equipamentos, está 
sendo executada através da par-
ceria entre o município e o Mi-

nistério das Comunicações, por 
meio do programa Digitaliza 
Brasil, explica Débora. Janeiro 
foi um mês positivo para a po-
pulação. Em Goiânia a prefeita, 
acompanhada de secretários e 
vereadores, recebeu mais um 
veículo para compor a frota 
municipal, um Fiat Toro 0KM, 
destinado através de emenda da 
deputada federal Magda Mofat-
to. Ainda na capital do Estado, 
no gabinete da secretária de 
Educação, Fátima Gavioli, ficou 
resolvido o remanejamento dos 
alunos para que seja iniciada a 
obra de reforma e ampliação 
da Colégio Estadual Pedro 
Ludovico Teixeira. Débora e os 
vereadores ainda conseguiram 
em Goiânia no primeiro mês 
do ano, serem recebidos pelo 

presidente da Agência Goiana 
de Infraestrutura e Transpor-
tes/Goinfra, Lucas Vissoto, 
para reivindicarem a volta da 
manutenção nas rodovias GO-
236, de acesso ao Morro do 
Chapéu e também da GO-116. 
Sobre as 50 casas populares 
que estão sendo construídas 
em parceria com o Estado de 
Goiás a prefeita esteve no dia 1º 
de fevereiro na Agência Goiana 
de Habitação/Agehab buscando 
informações sobre o andamento 
das obras com a equipe técnica 
da agencia, onde foi informada 
que om projeto entra na fase de 
instalação de energia elétrica, 
realizada pela empresa Equa-
torial, para depois ser publicado 
o edital para cadastramento dos 
beneficiados. 

 REPRESENTAÇÃO

Ao assumir o mandato de 
prefeito em 2021, Vilmar Souza 
Costa/PSB, o “Vilmar Kalun-
ga”, membro da Comunidade 
Kalunga Vão do Moleque, se 
transformou no primeiro Ka-
lunga à frente da prefeitura de 
Cavalcante. Na eleição de 2020 
se elegeu também a vereadora 
Eriene dos Santos Rosa/PSB, 
a “Eriene Kaluga”, que no final 
de 2022, se elegeu com chapa 
única, presidente da câmara de 
vereadores. Eriene tornou-se a 
primeira mulher quilombola a 
assumir a presidência do Legis-
lativo municipal com os votos 
de todos os nove vereadores. Na 
posse a presidente reafirmou o 
compromisso de continuar lu-
tando pelas pautas que defende 
e buscar melhorias e avanços 
para o município. Eriene que é 
professora, defende políticas pú-
blicas e trabalhos sociais para a 
área. Outro foco de seu mandato 
é a participação da mulher nos 
espaços de representatividade, 
dando visibilidade e lugar para 
discutir as questões de gênero 
e debater formas de combater 
a violência contra a mulher. 
“Ter uma mulher quilombola na 
cadeira da presidência na casa 
legislativa é ver a comunidade 
negra do município ser repre-
sentada, afirma Eriene.

secretária, Giselle Carvalho, 
com a equipe da secretaria 
municipal de Assistência So-
cial, distribuiu kit´s de higiene 
para moradores do povoado. 
Outro importante trabalho 
realizado pela prefeitura, atra-
vés da secretaria municipal de 
Saúde e Saneamento Básico, 
foram os atendimentos com 
custeio de exames, consultas 
e procedimentos cirúrgicos. 
Segundo a secretária Geysa 
Pamilla de Oliveira Almeida, 
só na primeira quinzena do 
ano, nove pessoas receberam 

atendimentos com transporte, 
exames, consulta, medicação, 
alimentação e cirurgia de ca-
tarata, realizados no Hospital 
Coração de Jesus em Goiânia, 
com toda despesa paga pela 
prefeitura. Geisa destaca a 
importância das ações junto 
à população carente. “São 
pessoas que muitas vezes 
estão em situação difícil e que 
chama a atenção do prefeito 
que determina providências e 
soluções". A secretária afirma 
que a administração municipal 
está fazendo a sua parte.

Benefícios que melhoram o dia a dia

Giselle Carvalho no atendimento 

Entrega de benefícios 

Novo ônibus já circulando

População comparece e apoia Uniformes entregues

Prefeito trabalhando 

Na Agehab.  Novas habitações Educação.  Melhorias físicas e pedagógicas

Sinal digital com estrutura Goinfra. Recuperação de estradas do município

Eriene. Presidência 
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 NÚMEROS

 TRANSFERÊNCIA

MUNICÍPIO DE 
CAVALCANTE/GOIÁS

 
PODER LEGISLATIVO

MUNICIPAL 

CIDADANIA E 
COMPROMISSO 

COM A POPULAÇÃO 

PRESERVE A CIDADE 
LIMPA. ELA É DE TODOS!

Resultado parcial do Censo 2022 reduz população 
de praticamente todos os municípios da região 
Moradores de domicílios onde ninguém respondeu ao Censo 2022 devem ligar para o Disque-Censo 137

22 municípios do Nordeste 
goiano, entre os 25 perderam 
moradores, segundo a nova es-
timativa do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística/
IBGE, divulgada em janeiro 
desse ano. Formosa, uma das 
principais cidades do Estado 
está na lista. O município regis-
trava 125.705 e agora caiu para 
112.542 habitantes. Outros 
dois importantes municípios da 
região, Posse e Campos Belos, 
também tiveram redução de 
habitantes. Conforme o IBGE, 
as estimativas são realizadas 
por meio de procedimento 
matemático e são o resultado 
da distribuição das populações 
dos estados, projetadas por 
métodos demográficos, entre 
seus diversos municípios. O 

método baseia-se na projeção 
da população estadual e na 
tendência de crescimento, deli-
neada pelas populações munici-
pais captadas nos dois últimos 
Censos Demográficos (2000 e 
2010) e ajustadas. O Governo 
Federal iniciou em 2022, com 
um atraso de quase dois anos, 
a realização do Censo, uma 
pesquisa que é realizada a cada 
década com objetivo de traçar 
o raio-x completo do Brasil 
e definir políticas públicas e 
direcionamento de recursos, 
entre outros.

IRREAL - O resultado 
parcial desse Censo, apontou 
uma redução no número de 
habitantes em várias cidades, 
entre elas Formosa. Contudo, 
é notório que essa parcial não 

TCU suspende temporariamente decisão 
que prejudicava municípios 

Na região, Formosa, Flores de Goiás, Iaciara, Posse, São Domingos e São João 
d’Aliança tiveram perda de receita com redução de valores nos repasses do FPM

Região Metropolitana 
do Entorno do DF é 

criada para que cidades 
sejam atendidas pelo 

GDF e Governo Federal

- Cavalcante de 9.740 para 
10.991 habitantes e ganho 
no FPM
- Guarani de Goiás de 3.801 
para 4.024 habitantes e mes-
mo FPM

PERDERAM 
HABITANTES E 

PODEM SOFRER 
REDUÇÃO 

NO VALOR DE FPM

- Flores de Goiás de 17.415 
para 11.627 habitantes e per-
da no FPM
- Formosa de 125.705 para 
112.542 habitantes e perda 
no FPM
- Iaciara de 14.215 para 
11.462 habitantes e perda 
no FPM

- Posse de 37.924 para 34.450 
habitantes e perda no FPM
- São Domingos de 13.305 
para 9.710 habitantes e perda 
no FPM
- São João d’Aliança de 
14.423 para 11.275 habitan-
tes e perda no FPM

PERDERAM 
HABITANTES, MAS 
PODE MANTER O

MESMO VALOR DE FPM

- Alvorada do Norte de 8.749 
para 8.412 
- Água Fria de Goiás de 5.843 
para 5.546 
- Buritinópolis de 3.272 para 
3.110
- Cabeceiras de 8.098 para 
7.342 

- Campos Belos de 20.124 
para 18.357 
- Colinas do Sul de 3.339 
para 3.967 
- Damianópolis de 3.302 para 
3.790 
- Divinópolis de Goiás de 
4.701 para 4.441 
- Mambaí de 9.277 para 8.144 
- Monte Alegre de Goiás de 
8.759 para 6.643 
- Nova Roma de 3.208 para 
3.076 
- Simolândia de 6.895 para 
5.715 
- Sítio d’Abadia de 3.040 para 
2.939
- Teresina de Goiás de 3.538 
para 2.695 
- Vila Boa de 6.451 para 
3.686.

reflete a realidade. Na última 
década, o mercado imobiliá-
rio no município mostrou-se 
aquecido com o surgimento de 
vários loteamentos residen-
ciais, construção de conjuntos 
habitacionais e o crescimento 
da economia. Mesmo com 
resultados incompletos, essa 
indicação de uma possível 
redução no número de formo-
senses impactou no repasse de 
recursos do Governo Federal, 
referente ao Fundo de Partici-
pação dos Municípios/FPM, 
que é utilizado para custear in-
vestimentos na saúde, educação 
e outros serviços essenciais. O 
valor repassado leva em consi-
deração o tamanho da cidade. 
O Censo do IBGE segue ainda 
nas próximas semanas e quem 
ainda não recebeu a visita do 
pesquisador deve fazer o agen-
damento para que possa ser 
contado nas estatísticas oficiais 
do Governo e, assim, garantir 
que as políticas públicas e ações 
governamentais levem em con-
sideração todas as pessoas que 
vivem no município. 

GANHARAM 
HABITANTES E 
AUMENTO NO 

VALOR DO FPM 

- Planaltina de 91.345 para 
108.846 habitantes e ganho 
no FPM
- Alto Paraíso de Goiás de 
7.751 para 10.414 habitantes 
e ganho no FPM

A sensação de abandono por parte do Governo de Goiás, 
vivida por moradores das cidades goianas próximas ao Distrito 
Federal, na região chamada de Entorno do DF, foi reconhecida e 
oficializada pelo próprio governo estadual. Em janeiro o gover-
nador Ronaldo Caiado, sancionou a lei complementar nº 181, que 
cria a Região Metropolitana do Entorno do DF. Com essa nova 
lei, as cidades de Formosa, Planaltina, Águas Lindas de Goiás, 
Cidade Ocidental, Cocalzinho de Goiás, Cristalina, Luziânia, 
Novo Gama, Padre Bernardo, Santo Antônio do Descoberto e 
Valparaíso de Goiás vão poder receber recursos do Governo do 
Distrito Federal/GDF e do governo federal. A lei de Caiado 
confirma que as cidades do Entorno estão cada vez mais distan-
tes de Goiânia e reconhece os problemas existentes com falta de 
investimentos por parte da atual administração em muitas delas. 
Na criação da lei o secretário-geral de Governo, Adriano da Rocha 
Lima, reconheceu os problemas existentes no Entorno e a falta 
de investimentos por parte da atual administração estadual. Ele 
destacou que “Por determinação do governador Ronaldo Caiado, 
estamos enfrentando de frente problemas históricos que se mos-
tram como entraves para o desenvolvimento de algumas regiões 
do estado. E a região do Entorno do DF sofre há décadas com a 
falta de um olhar mais estratégico e humano para os problemas 
comuns, como transporte coletivo, saneamento, gestão de recur-
sos sólidos, saúde e outros”, explicou o secretário.

 PREJUÍZO

O Tribunal de Contas da 
União/TCU oficializou no dia 
27 de janeiro, a suspensão da 
decisão normativa que esta-
belecia os coeficientes a serem 
utilizados no cálculo das quotas 
para a distribuição dos recursos 
do Fundo de Participação dos 
Municípios/FPM para o exer-
cício de 2023. A Confederação 
Nacional de Municípios/CNM 
explica que, com a suspensão 
da norma, devem ser aplicados, 
neste exercício de 2023, os 
coeficientes de distribuição de 
FPM do exercício de 2022. O 
movimento municipalista, re-

presentado pela CNM, oficiou 
o TCU, no dia 30 de dezembro, 
pedindo revisão da normativa e 
notificou os mais de 800 muni-

cípios que seriam afetados com 
a medida. A entidade munici-
palista solicitou que o tribunal 
realizasse a revisão imediata 

dos coeficientes divulgados, 
reforçando a necessidade de res-
peitar legislação existente para 
manter os coeficientes, tendo em 
vista que a decisão normativa de 
redução de valores, tendo como 
base um resultado parcial do 
Censo 2022, não respeitava a 
Lei Complementar, que congela 
perdas de coeficientes do FPM 
até divulgação de novo Censo 
Demográfico. Sem concluir a 
contagem populacional, o Ins-
tituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística/IBGE entregou a 
prévia com estimativas ao TCU 
sem finalizar a contagem.

Recenseadores ainda não terminaram contagem

Responsabilidade transferida 

Prefeitos tiveram preocupação com redução  
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 SAÚDE

Aplicação de nova 
geração da vacina
de Covid começa 

em fevereiro

Hemocentro alerta para baixo estoque de 
sangue de fator negativo em Goiás

O Ministério da Saú-
de anunciou no 
final de janeiro 

que a campanha de vacinação 
contra a Covid-19 de 2023 
terá início em 27 de fevereiro. 
A primeira etapa da campanha 
terá dois objetivos principais: 
intensificação das coberturas 
vacinais contra a Covid para 
o público geral, e aplicação 
da vacina bivalente, que tem 
proteção contra as cepas mais 
recentes do coronavírus, em 
grupos prioritários. A meta é 
vacinar 90% do público-alvo. 
Com a vacina bivalente da Pfi-
zer, serão atendidas na 1ª etapa, 
pessoas com 70 anos ou mais, 
imunocomprometidas, indíge-
nas, ribeirinhos e quilombolas, 

seguidas de grupos de 60 a 69 
anos, gestantes e profissio-
nais da saúde. Para os demais 
grupos, formados por toda a 
população acima dos 12 anos, 
o objetivo da campanha será 
imunizar, com vacinas comuns, 
as pessoas que estão com doses 
atrasadas. A campanha busca 
atualizar esquemas vacinais 
incompletos e aplicar doses 
bivalentes em grupos priori-
tários. O ministério também 
informa que em fevereiro, o es-
toque das vacinas de Covid-19 
para crianças estará totalmente 
regularizado. O país enfrentou 
desabastecimento de vacinas no 
início deste ano, o que motivou 
a suspensão da vacinação em 
diversos estados e municípios.

 NECESSIDADE

A Rede Estadual de Hemo-
centros – Rede Hemo, inicia o 
mês de fevereiro ainda com uma 
queda no estoque de sangue de 
fator negativo. Diante deste 
cenário, a diretora-geral da 
Rede Hemo, Denyse Goulart, 
convida toda a população para 
procurar alguma das unidades 
da rede distribuídas no Esta-
do para realizar uma doação 
de sangue. “Solicitamos que 
aquelas pessoas que já são do-
adoras e também aqueles que 
nunca doaram, que procure a 
unidade mais próxima e realize 
a doação. É um gesto simples e 
rápido, mas que é capaz de sal-
var até quatro vidas. O tempo 
entre a triagem e a coleta dura 
menos de uma hora”, ressal-
tou. Para fazer uma doação 
de sangue é necessário estar 
saudável, ter peso acima de 50 
quilos, apresentar documento 
oficial com foto, e idade entre 
16 e 69 anos, sendo que antes 
de completar 18 anos é neces-

SERVIÇO:

Unidade de Coleta e 
Transfusão/UCT de Formosa 

Av. Maestro João Luiz do 
Espírito Santo/espaço do 

Hospital Estadual

Telefone: (61) 3642-3418 | 
(61) 3642-3707

sária uma autorização dos pais 
ou responsáveis, e para quem 
tem acima de 60 é necessário 
já ter realizado uma doação 
anteriormente. Quem tomou 
a vacina da febre amarela ou 
sarampo deve aguardar 30 dias 
para fazer uma doação. No caso 
da vacina contra gripe, o prazo 
é de 48 horas, enquanto para a 
imunização contra covid-19, é 
preciso aguardar 48 horas após 
a dose da Coronavac e sete dias 
após a aplicação das demais 
vacinas. 

Aplicação de doses já programada

Bolsas têm quantidade reduzida  
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 TRAGÉDIA

Mais um turista morre nas cachoeiras de 
Alto Paraíso durante período chuvoso

O corpo do america-
no Raul Jiménez, 
30 anos, que sumiu 

em uma cachoeira na Chapada 
dos Veadeiros, em Alto Paraíso 
de Goiás, foi encontrado no 
dia 1ª de fevereiro. Segundo 
o Corpo de Bombeiros/CB o 
turista foi encontrado morto 
na Cachoeira Raizama. Raul 
desapareceu no sábado, dia 28, 
com os Bombeiros enfrentando 
muitas dificuldades por conta 
da quantidade de chuvas no 

local. Um amigo que estava 
com o norte-americano, ex-
plicou que ele estava deitado 
em uma pedra e só percebeu 
que o nível do volume de água 
subiu, após esticar a mão para 
pegar uma toalha e estranhar 
ao ver que ela estava molhada. 
Quando procurou pelo amigo, 
já não o encontrou mais.  Ele é 
mais uma vítima das chamadas 
trombas de água que normal-
mente acontecem na região em 
períodos de chuva. Mais um resgate complicado em Alto Paraíso. Morte poderia ter sido evitada com cuidados Americano arrastado


